
令和６年６月１８日 

 

第２回制服検討委員会 議事録 

 

１ 日 時  令和６年６月１８日（火）  16:50～17:20 

 

２ 場 所  第五中学校 第二会議室（旧パソコン室） 西棟 2階 

 

３ 参加者  PTA三役、学校運営委員長、各学年の母親委員長と父親委員長、学校職員 

       欠席者１名  計２０名 

 

４ 次 第  進行：（事務局） 

（１）はじめの言葉（教頭） 

       （２）学校長より（学校長） 

       （３）第 1回アンケート結果の報告（事務局） 

       （４）今後の方向性について（事務局） 

出されたご意見 

・職員：生徒指導の立場から。夏は運動着での生活、運動着での登校となるが、

昨今の猛暑を考えると、通気性の良いものにしていく必要はある。制服を変

えていく、という方向は良い。 

・PTA：上田市内の中学校すべてで、制服を統一してはどうか。 

・校長：大変斬新なお考えだが、現実的には厳しいのではないか…。すでに学

生服（学ラン）ではなく、ブレザーの学校もあり、なかなか難しいのではな

いか。 

・PTA：変えることは良いと思うが、値段が高くなりすぎると、変えることに

抵抗を感じる人もいるのではないか。 

・PTA：値段は（アンケートの中で）５番目。変えるか、変えないか、という

判断を今日はするということで良いのではないか。また、スーツタイプ、ブ

レザータイプのスラックスをオプションでどちらも選べる、というようにし

たらどうか。なぜなら、どちらかを着たい（着せたい）と答えた人は全体の

８０％以上。多くの人が満足できるのではないか。だから、制服を変える方

向で良い。 

・PTA：実際にブレザーを着ている学校は、いくらぐらいしているのか。 

・事務局：今年度からブレザーに変更した丸子北中、東部中あたりに聞いてみ

たいと思う。真田中のブレザーは比較的高価だと聞いたことがある。 

・PTA：ジェンダーレスの観点から考えたこと。スカートをはきたい、という

男の子もいるかもしれない。その場合、学校として何らかのフォローをして

くれるのか。 

・事務局：現在も継続的に指導をしている。今後、そのような生徒が出た場合



も、同じように指導していく。 

・校長：保護者、本人とよく話をして、クラス等にどう知らせていくのか、知

らせるならどのような形で知らせるのが良いのか、学校での生活はどうする

のか、などよく話し合っていく。現在も同じ。 

・事務局：最後に、今後の方向性についてまとめると、「アンケートの結果か

ら、本委員会としては制服を変更していくことが良い。」と考える。というこ

とで良いか。 

・異議なし。 

       （５）その他、連絡 

・事務局：次回の予定は９月３０日（月） 学校運営委員会と同じ日に行う予

定。内容としては、コンペの期日やお願いする業者、または業者からの説明

などを考えている。少し遅い時間になるかもしれないが、参加をお願いした

い。 

       （６）おわりの言葉（教頭） 

 

５ 名 簿   ※ホームページ掲載のため氏名は削除しました。 

№ 氏名 役職 № 氏名 役職 

１  PTA会長（副委員長） 11  学校長（委員長） 

２  PTA副会長 12  教頭 

３  PTA副会長 13  生徒指導主事 

４  学校運営委員長（副委員長） 14  養護教諭 

５  ３学年母親委員長 15  生徒会担当 

６  ２学年母親委員長 16  ３学年職員 

７  １学年母親委員長 17  ２学年副主任 

８  ３学年父親委員 18  １学年副主任 

９  ２学年父親委員 19  特別支援主任（欠席） 

10  １学年父親委員 20  PTA担当（副教務） 

   21  教務主任（事務局） 

 


